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ロータリーに輝きを   Light  Up  Rotary

第 9 号

小松ロータリークラブ

清掃奉仕　こまつ水辺クリーンデー

2015年3月22日（日）

於：ロータリーの森 → 前川ロータリーの桜並木堤防



　毎週月曜日の19時に石川テレビで「ネプリーグ」というクイズ番組を放送していますが、３月２日の放送で

は、当クラブの会員であります元谷会員が、女性社長チームの一員として出演していました。元谷会員は私が

入会して間もない頃には時々例会にお顔をみせていましたが、12、3年程前でしょうか、東京の大学で勉強した

いということで拠点を東京に移されました。実は、元谷会員は福井県の藤島高校という、福井県ではNo.1の進

学校の卒業生なのですが、諸般の事情で、大学へ進学できなかったことが心残りだったようで、一念発起して

大学へ入学（早稲田大学大学院）されたようです。これらのいきさつはその当時の例会で話されていたのを私

も聞いています。ある程度の年齢になっても向学心をもち続けていたというのは驚きでもあります。

2906回　2015年3月5日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹

紹介者
橋浦　隆会員

前 多　利 彦  様

卓 話

「行政書士とは」

　行政書士の前身は、1872（明治5）年の太政官達「司法職務定制」による代書人制度にありました。明治30年代後

半には、「代書人取締規則」が警視庁令や各府県令で定められるようになりました。1920（大正9）年11月、これら監

督規定の統一化を目的として、内務省によって「代書人規則」が定められました。戦後、代書人規則は、「日本国憲法

施行の際現に効力を有する命令の規定の効力等に関する法律」により、1947（昭和22）年12月に失効しました。その

後、住民の便益に向け法制化を求める社会の動きを受け、1951（昭和26）年2月10日、行政書士の制度を定め、その業

務の適正を図ることにより、行政に関する手続の円滑な実施に寄与し、あわせて、国民の利便に資することを目的

（行政書士法第1条）とした「行政書士法」が成立し、同月22日法律第4号として公布され、3月1日に実施されました。

このようにして行政書士制度は発足し、数次の法改正を経て現在に至っています。

　行政書士は、「権利義務に関する書類」について、その作成（「代理人」としての作成を含む）及び相談を業としてい

ます。「権利義務に関する書類」とは、権利の発生、存続、変更、消滅の効果を生じさせることを目的とする意思表示

を内容とする書類をいいます。「権利義務に関する書類」のうち、主なものとしては、遺産分割協議書、各種契約書

（贈与、売買、交換、消費貸借、使用貸借、賃貸借、雇傭、請負、委任、寄託、組合、終身定期金、和解）、念書、示談書、協議書、

内容証明、告訴状、告発状、嘆願書、請願書、陳情書、上申書、始末書、定款等があります。

　行政書士は、「事実証明に関する書類」について、その作成（「代理人」としての作成を含む）及び相談を業として

います。「事実証明に関する書類」とは、社会生活に交渉を有する事項を証明するにたる文書をいいます。「事実証

明に関する書類」のうち、主なものとしては、実地調査に基づく各種図面類（位置図、案内図、現況測量図等）、各種

議事録、会計帳簿、申述書等があります。

　※他の法律において制限されているものについては、業務を行うことはできません。

（１）農地法の許可　農地取得　宅地等農地以外への転用

（２）都市計画法の開発許可・建築許可　

（３）建設業の許可　経営審査申請・指名願い等

（４）産業廃棄物に関する　収集・運搬業や処分業の許可

（５）自動車リサイクル法による解体業の許可

（６）その他の許可　　飲食店の営業許可　　風俗営業に関する許可　　古物業許可　　運送業許可　等々

　　　　　　　　　　　自動車関連　検査登録、車庫証明

（７）業務　　申請取次行政書士研修が必要　　外国人の入国、就労、滞在、帰化に関する許可、その他

石川県行政書士会　会長

彦  様

年の太政官達「司法職務定制」による代書人制度にありました

令や各府県令で定められるようになりました。1920（大正9）年

会長

行政書士制度の歴史

各種の許可・認可の申請手続き

行政書士の業務
●「権利義務に関する書類」の作成とその代理、相談業務

●「事実証明に関する書類」の作成とその代理、相談業務



会員数 59名 ◆ 出席数 42名
欠席数 17名 ◆ 出席率 71.19％

例 会 報 告
2015年3月5日（木）
小松グランドホテル

2907回　2015年3月12日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹
　会長報告ですが、３月８日、石川ハイテク交流センターにおいてＩＭが能美ロータリークラブをホストとし

て行われました。基調講演は弘前アップルロータリクラブの関場様で、2830地区2000-01年度のガバナーをさ

れた方です。同業者だったせいか非常に興味深く拝聴しました。また、新しい試みとしまして、スライドで各

クラブの紹介がありました。当クラブからは谷内クラブ会報委員長が説明をいたしましたが、能美クラブを除

いた７クラブすべては会員数が右肩下がりに推移しており、会員増強の難しさを認識しました。

　ＩＭ終了後の２次会は秋の叙勲で瑞宝小綬賞を岡田会員が戴いていますので、そのお祝いも兼ね、德田次期

幹事から花束の贈呈をいたしました。

宮 川　昌 江  様

卓 話

「パソコンと共に３０年」

紹介者
松多伸悟会員

年」

紹介者
松多伸悟会

株式会社シーピーユー　代表取締役

蓮井　正樹
　前多様、行政書士についての卓話ありがとう
ございました。弁護士、行政書士、司法書士と
いろいろな業種があることを知りました。

寺田　英夫
　前多様、本日はお忙しい中、卓話ありがとう
ございました。今後の益々のご活躍をご期待申
し上げます。

澤矢　豊伸
　前多様、会長としてご多忙中にもかかわらず
卓話をいただきありがとうございました。今後
益々のご活躍をお祈りしております。

中西　忠彦
　前多様、本日はお忙しい中、お話をいただき
ありがとうございます。３月生まれの蓮井正亮
さん、新谷紀栄さん、中田一於さん、おめでと
うございます。これからも健康に気をつけて、
益々のご活躍いただけると信じております。

中田　一於
　誕生祝いを頂き有難うございます。

橋浦　隆
　前多様、卓話ありがとうございます。今後、
益々のご活躍をご期待申し上げます。

原後　二郎
　前多様、本日は行政書士会の会長として非常
に多忙のところ、卓話いただきありがとうござ
います。会員３４１名という多くの会員をとり
まとめられ、御苦労様です。行政書士の先生方
には、よく公証役場をご利用いただき有難うご
ざいます。今後共、ご利用の程お願いします。
また、当クラブには行政書士の方がおられませ
ん。是非、行政書士の方々に入会いただければ
と思いますので、会長から会員の方にお話して
いただければ幸いです。

ニコニニコニコBOX

　社会生活の複雑高度化等に伴い、その作成に高度の知識を要する書類も増加してきています。行政書士

が、官公署に提出する書類等を正確・迅速に作ることにより、国民においてその生活上の諸権利・諸利益

が守られ、又行政においても、提出された書類が正確・明瞭に記載されていることにより、効率的な処理

が確保されるという公共的利益があることから、行政書士制度の必要性は極めて高いと言われています。

行政書士の業務は、依頼された通りの書類作成を行ういわゆる代書的業務から、複雑多様なコンサルティ

ングを含む許認可手続きの業務へと移行してきており、高度情報通信社会における行政手続きの専門家と

して国民から大きく期待されています。行政書士は、国民の利便に資するために、資質向上に努め、「街

の法律家」として、高い倫理性をもって業務を遂行していくために、石川県行政書士会としても年間を通

してたくさんの研修会を開催しております。



2908回　2015年3月19日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹
　会長報告ですが、先週の３月13日に 2009-10年度にガバナーを務められました金沢香林坊ロータリークラブの中
川可能作バストガバナーの奥様のお通夜に当クラブを代表して行って参りました。多くの方が参列されており、私
は第３控え室でモニターを見ながらの参列でした。帰りに湯浅パストガバナーに会いましたが、お元気そうで、確
実に今日の例会には出席できる印象でした。
　再び、卓話者の紹介者として出て参りました。実は松多プログラム委員長から会長もプログラムに貢献してほし
いと言われましたが、ロータリーに入会して16年目になりますが、これまで一度も卓話者の紹介をしたことがあり
ませんでした。非常に困ったのですが、幸いに会長エレクト研修セミナーでも小山会長とご一緒したこと、さらに
私は加南自動車学校の卒業生であったというご縁もあり、快く卓話を引き受けていただきました。ありがとうござ
います。特に、自動車学校の経営という、小松クラブに同業者が全くいませんので、本音の話が聞けると思います。
それでは、私の記念すべき第一号の紹介卓話者の小山会長、宜しくお願いします。

　幾人かの懐かしい方にお会い出来、其の歓待に感動し思わず涙しました。この様な素晴らしい方々の会に御
招き頂きました事に感謝申し上げます。「パソコンと共に３０年」と言うテーマで話させて頂きましたが、終
わった後、考えてみますとテーマとずれた話をしたのではないか等と悩んでしまいました。
　私がパソコンショップCPUを開店してから３２年、株式会社シーピーユーを設立３０年が経過いたしました。
きっかけは３５年位前に高校の先輩が社長をしている会社が、コンピュータシステムの開発を手掛けた事でし
た。新しい物好きな私はその会社が扱っていた沖電気製のパソコンを販売させて頂きました。当初私はコンピ
ュータとは万能の物と思い込みショップを開店いたしました。そのショップの内装工事をして頂いた建設会社
の専務さんの「僕達デジタイザー等で設計図面を書いて居るが、パソコンで書けんかな？」との言葉が、この
世で初めてのパソコンによる建築CADの誕生でした。１９８３年に「まどりくん」の商品名で開発し、パッケ
ージ化し全国に販売を開始しました。これが日本のパソコンによる建築ＣＡＤの幕開けです。この間、お客様
のご意見を取り入れ改良に改良を重ね、現在の３Dも駆使した商品となりました。システム開発はパソコンの
技術の向上に合わせなければならず、言語が変る度にゼロからの開発を強いられて参りました。
　この３０年間の間、バブル、リーマンショックと経験して参りましたが、経済に左右される業界のシステム
ですので特にリーマンはきつく、最近漸く平常に戻れました。今後の方針としましては、基本の建築業界のシ
ステム開発を続けながら経済に左右されない商品開発を致したいと存じます。この３２年間は多くのお客様、
当社に携わって戴いた皆様、そして弊社の社員のお蔭で何とか来られました。今後も皆様への感謝を忘れずに
邁進したいと思って居ります。

メークアップ届

3／8  　石川第２分区都市連合会（IM）福島、橋浦、蓮井正樹、堀、角谷、上出、 川腰、数左、小林幹雄、本村、中橋、中西、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　西、岡田、斉藤、嶋田、杉本、谷内、寺田、德田、山本、山崎
3／9  　次期クラブ奉仕委員会　福島、西沢、原後、数左、那谷、中川、堀、野尻、新谷、中西、谷内、嶋田、中澤、寺田、川腰、
　　　　　　　　　　　　　　　　　斉藤、八十山、岡田、濱本、中田一夫、上杉、德田
3／10　第９回ミニフォーラム　原後、角谷、上出、数左、小林幹雄、中田一夫、中川、新滝、新谷、山本
3／10　次期社会奉仕委員会　中田一於、土定、本村、湯浅幹也、松多　　次期青少年奉仕委員会　川腰、野尻、上杉、德田

会員数 59名 ◆ 出席数 45名
欠席数 14名 ◆ 出席率 76.27％

例 会 報 告
2015年3月12日（木）
小松グランドホテル

蓮井　正樹
　宮川様、卓話ありがとうございました。代表
取締役になられるまでのいろんなお話、ありが
とうございました。

寺田　英夫
　宮川様、本日はお忙しい中、卓話ありがとう
ございます。今後益々のご活躍をご期待申し上
げます。先日の能美RC、IMにたくさんのご参
加を頂き、ありがとうございました。

西木戸秀幸
　昨年１１月３０日創業３０周年を迎えられ、
おめでとうございます。本日の卓話ありがとう
ございました。

新滝　淳子
　宮川昌江社長、本日はお忙しい中、足元の悪
い中、おいでいただきありがとうございます。
お逢い出来てとてもうれしく、日頃ご無沙汰し
ておりまして大変申し訳ございません。ちょっ
とお痩せになった感じもしましたが、バイタリ
ティーは以前と同じで迫力を感じます。どうぞ
御身体に気をつけてご活躍をお祈りいたします。

中西　忠彦
　宮川様、本日はお忙しい中、卓話にお越しい
ただきありがとうございます。バイタリティー
あふれる宮川さんが数多くの苦労の末につくり
あげた会社に愛情を感じます。これからも益々
ご活躍されることを期待しております。

塚本　幹雄
　宮川様、本日は素晴らしい卓話をありがとう
ございました。特に力強いお話感動しました。
今後益々のご活躍をお祈り致します。

岡田　靖弘
　宮川社長様、お忙しい中、卓話ありがとうご
ざいます。今年の全国女性大会の成功をお祈り
いたします。また、先日私の叙勲のお祝いの会
を有志の方々でやって頂き、ありがとうござい
ました。

野尻　順滋
　宮川様、まどり君、なつかしい言葉でした。
今日はお忙しい所ありがとうございました。益
々のご活躍をお祈り申し上げます。

角谷　俊隆
　宮川社長さんは苦しかったことも素直にお話
され、また旅館の女将もやってみたいとの夢を
語られる。いつもの笑顔をたもって、是非実現
して下さい。泊りにいきますから。

まどり君（法師善五郎）
　宮川社長、卓話ありがとうございました。
み　見やすくて
や
か　変わらぬ技術
わ
ま　まだ続く
さ　さすがキャドーは
え　エンジニアむき　　　　昌江

松多　伸悟
　宮川さん、本日はお忙しい中、卓話にお越し
くださいまして、ありがとうございます。宮川
さんのお話を聞いて、私ももっとがんばろうと
思いました。これからもお体に気をつけて、益
々のご発展することをお祈りしています。今後
もいろいろとご指導宜しくお願い致します。

ニコニニコニコBOX



　皆様、お早うございます。今日は早朝例会で、例会終了後は「こまつ水辺クリーン

デー」ということで、他のボランティアの方とともに、前川の清掃を８時頃まで行う

予定です。記録によりますと、1982年８月に「ロータリーの森」の清掃の一環として

始まったようですが、私がロータリーに入会した時点では、既に３月下旬〜４月上旬

の清掃になっていました。しかし、昨年と同様に晴れましたので、作業はしやすいと

思います。ちなみに、恥ずかしながら、私は入会して昨年のエレクトの時に初めてこ

の行事に参加しました。本日の清掃宜しくお願いします。

卓 話

「これからの自動車学校」

小 山　英 一  様

石川県自動車振興株式会社
加南・加賀自動車学校 代表取締役社長締役社長

紹介者

蓮井正樹会員

紹介者

会員蓮井正樹会

メークアップ届

3／12　３月定例理事会　蓮井正樹、上杉、中西、寺田、数左、福島、嶋田、川腰、中田一夫、西、斉藤、谷内、松多、原後、
　　　　　　　　　　　　　　本村、澤矢
3／15　会長エレクト研修セミナー（PETS）上杉、本村
3／17　次期会場委員会、職業奉仕委員会、国際奉仕委員会　上出、山崎、安藤、出口、西木戸、玉作、本田、宮城、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　中田一夫、小林幹雄、原後、八十山、橋浦

会員数 59名 ◆ 出席数 43名
欠席数 16名 ◆ 出席率 72.88％

例 会 報 告
2015年3月19日（木）
小松グランドホテル

小松東RC会長　小山　英一 様
　本日は、蓮井会長さんはじめ、皆さんのおか
げで卓話の機会をいただき、ありがとうござい
ました。

小松東RC幹事　山本　明 様
　久しぶりにおじゃましました。４月２１日（火）
中尾パストガバナーをお迎えしての夜間例会あ
ります。是非、メークアップに皆さんおいで下
さい。

蓮井　正樹
　湯浅パストガバナー、回復おめでとうござい
ます。これからも健康に気をつけて活動してく
ださい。小山会長、山本幹事、ありがとうござ
いました。私が入学した時は、オートマ講習は
なかったため、加南自動車学校の売上に貢献し
たと思います。特に今江町交差点の坂道発進は
非常に苦手でした。

寺田　英夫
　小山様、本日はお忙しい中、卓話ありがとう
ございます。小松東RC会長職も、あとわずか
になりましたね。あとはお互い楽しんでやりま
しょう。

塚本　幹雄
　小山様、本日は素晴らしい卓話をありがとう
ございました。大変興味深いお話に感心しまし
た。今後、小山様の益々のご活躍をお祈りいた
します。

澤矢　豊伸
　小山様、新しいビジネスについてのお話、大
変参考になりました。長女が高校入試で志望ど
おり合格できました。ホットしております。

中西　忠彦
　小山様、卓話ありがとうございます。山本幹
事、メークアップご苦労様です。小松東クラブ
の会長、幹事揃っての例会は、さながら二度目
の表敬訪問のようで、頭の下がる思いでありま
す。あとしばらく頑張って下さい。ちなみに私
は加賀自動車学校で自動二輪、加南自動車学校
で普通乗用車の免許を取得した卒業生です。

湯浅外志男
　本日クラブより、小生胃ガン治療入院に際し、
心温まるお見舞いを頂きました。お陰様で、ゆ
っくりと治療に専念することが出来ましたこと
感謝申し上げます。これからはボチボチ頑張り
ます。小山さん、貴重な卓話ありがとうござい
ました。

ニコニニコニコBOX

2909回　2015年3月22日　早朝例会 於：ロータリーの森

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹

★社会奉仕委員長挨拶　西　正次 会員

皆様

デー」

予定で

始ま

の清

思い

の行

★会長挨拶・報告 蓮井　

★社会奉仕委員長挨拶

ったようですが、私がロータリーに入会した時点では、既に３月

掃になっていました。しかし、昨年と同様に晴れましたので、作

ます。ちなみに、恥ずかしながら、私は入会して昨年のエレクト

事に参加しました。本日の清掃宜しくお願いします。

西　正次 会員

ま

清掃

い

行事



3月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ! ニコニコBOX3月末の累計金額 1,145,000 円 !

11日　野尻　順滋会員
15日　中田　一於会員

18日　蓮井　正亮会員
18日　塚本　幹雄会員

22日　新谷　紀栄会員

3月誕生祝い

★国際ロータリー 第２６１０地区 石川第２分区 都市連合会（IM）

日時 : 3月8日（日）　於 ： 石川ハイテク交流センター

★岡田 靖弘会員  秋の叙勲 瑞宝小綬受章祝い
日時 : 3月12日（木）

＜ホストクラブ＞  能美ロータリークラブ

★ 靖弘会員 秋の叙勲 瑞宝小綬受章祝い★岡田 靖

＜ホストクラブ＞  於 ： 石川ハイテク交流センター

会員
会員

18日　蓮井　正亮会員
18日 塚本 幹雄会員

22日　新谷　紀栄会員

靖弘会員  秋の叙勲 瑞宝小綬受章祝い★岡田 靖靖弘会員 秋の叙勲 瑞宝小綬受章祝い★岡田 靖
日時 : 3月12日（木）

能美ロータリークラブ能美ロータリークラブ 日時 : 3月8日（日）　

　ＩＭ終了後の２次会で、秋の叙勲  瑞宝小綬賞を受賞
されました  岡田靖弘会員に德田八十吉次期幹事から
花束の贈呈をいたしました。

＜司会者＞　蓮井　正樹 小松RC会長
＜小松市＞　竹村　信一 副市長
＜河川管理者＞　石川県南加賀土木事務所長
＜校下代表＞　向本折校下連合町内会　
　　　　　　　　  横山　章 会長　作業開始号令

こまつ水辺クリーンデー

ロータリーの森　→　前川ロータリーの桜並木堤防

蓮井  正樹
小松RC会長

ータリー 第２６１０地区 石川第２分区 都市連合会（I

蓮井　正樹 小松RC会長
竹村　信一 副市長
者＞　石川県南加賀土木事務所長
　向本折校下連合町内会
　　  横山　章 会長　作業開始号令

こまつ水辺クリーンデー

の森 → 前川ロータリーの桜並木堤防

竹村  信一
小松市副市長

蓮井  正樹
小松RC会長

竹村  信一竹
小松市副市長小

清掃奉仕

例会報告
2015年3月22日（日）

ロータリーの森
早朝例会

会員数   59名 
出席数   31名 
欠席数   28名 
出席率   52.54％


